

睦月(January)の校長 令和4年度 第3学期始業式校長訓話(全文) (R5.1.10)

皆さん、新年明けましておめでとうございます。

2023年、令和5年がスタートしました。今年は「ウサギ年」、それぞれが良い年を迎え、新たな年に向けて、大きく飛躍することを願って、決意を新たにしていることと思います。

本日も、県内外のコロナ感染が急拡大している上、受験を控えている3年生の事も考慮し、体育館に集まる事は取りやめ、校内放送での始業式としました。

残念ながら、放送なので生徒諸君の顔を見ながら話すことができませんが、

まずは3年生諸君、いよいよ大学共通テストまで、あと4日となりました。この冬休みも、補習に模擬試験にと休むことなくコツコツと地道に励んできました。そんな姿勢で頑張ってきた君達の学力は、必ず、最後の最後まで伸び続けます。まだ心配な教科・科目もあるかもしれませんが、気持ちだけ焦って空回りしないように、できることを、計画的に、最後まで粘り強く、取り組んでください。ただ、苦しさから自分に都合のいい言い訳を探し、安易な道に流れることがないように、ここからが大事な踏ん張りどころです。体調には十分に留意し、決して一人だけで悩まずに、担任を中心に、多くの先生方や、もちろん保護者ともしっかりと相談して、最後まで自分を高め続けてください。その3年生個々の頑張りや粘りが、3年生全体の大きなうねりとなり、必ずや各自の進路実現に繋がるはずです。まさに『受験は団体戦』の集大成として、この益田高校で努力し続けてきた最後の最後の3カ月を納得できる充実したものにしましょう。まさに「ホップ、ステップ、ジャンプ」の大きく高くジャンプする時は、今でしょう！

それぞれの健闘を、そして満面の笑みで迎える第一志望合格を、心より願っています。

次に2年生諸君、第2学期の各部活動の活躍は、学校全体を大変盛り上げてくれました。

この3学期は、3年生から引き継いで、部活動、生徒会活動、各種学校行事等の中心となって引っ張ってきた2学期以上に、益田高校の中心学年としてさらに忙しくなります。文武両道を心がけ、課題探究・課題研究活動についても、周囲の多くの人と協力しながら、より良いもの、より充実したものを目指して、ポジティブに積極的に取り組んでください。そんな2年生全体の前向きな姿勢が、益田高校全体の雰囲気を作っていく大切な学期でもあると思っています。

また、2年の3学期は、進路目標をしっかりと見定めるべき重要な時期でもあります。担任との面談を通して、自分でもしっかりと大学等について調べた上で、できるだけ具体的な目標校・目標学部学科を掲げ、その進路実現に向けて、日々コツコツと継続して努力できる習慣づくりをすることが、この3学期の大きな目標になります。そのためにも、まずは『授業第一』です！11月の模試から国数英に理社が加わり、如何に日頃の授業や定期試験への取り組みが大切であるかを感じたことと思います。授業に必要な予習・復習・提出物など、当たり前にするべきことを疎かにしては、伸びるものも伸びず、進路目標も具体化しません。あわせて、計画的に日々継続した家庭学習の充実を心がけて下さい。「ホップ、ステップ、ジャンプ」の、1年後に大きく高くジャンプするために、じっくりと力をつけていくステップを、どうするか大切な時期となります。

よく言われる通り、3年になってからではなく、各自、この3学期が、自分の将来の進路目標を具体化する「3年の0学期」として、確かなステップができる事を期待しています。

最後に、1年生諸君、益高生として勉強や部活動の文武両道の継続に向けて、自分は、具体的に何を目標に過ごすべきかが、見えてきていることと思います。特に2学期から時間をかけて、繰り返し担任や保護者と話をしている文理選択・科目選択が、この3学期の大きな仕事となります。自分の興味・関心・適正を考え、将来の夢、学びたいこと、やりたい職業などを中心に、文理並びに進路目標を定めようとしていることと思います。この選択に際して、2学期から様々な人と出会い、対話を通して、自分自身を深く見つめる機会をたくさん持ってきました。様々な可能性がある中で、悩むことは決して悪い事ではありません。大いに悩み、自分探しをしてください。そんな時間を大切にしてください。いずれにしても経験豊富な担任からのアドバイスをしっかり聞いて、保護者と十分に話し合しましょう。そして、2年生同様に、進路目標を確かなものとするためには、日々の『授業第一』の心がけと、SNSやメディアの時間を減らした「家庭学習」の充実が不可欠であることを忘れないでもらいたい。「ホップ、ステップ、ジャンプ」の、次に繋がるホップする集大成の学期です。1年後の力をためるステップ、2年後の大きなジャンプに繋がるように、納得のいくホップができることを期待しています。

あわせて、3カ月後には新入生が入学し、君達は先輩となるという自覚を持ってください。

各自、この3学期が、益高生として、文武両道を立派に実践している頼れる先輩になるための充実した納得のいくホップのできる「2年の0学期」になる事を期待しています。

あわせて、1，2年生全員にお願いがあります。

この3学期、最後の最後まで頑張る3年生をしっかり応援してください。その上でそんな3年生の姿、生き様をしっかりと見ておいてください。1，2年後に自分自身が通る道であるとともに、今、現在の時間を大切にすることに、ぜひぜひ繋げてもらいたいと思います。

最後になりますが、コロナ感染症は落ち着くことなく、第8波が続いています。一人ひとりが常に自分の行動に責任を持ち、改めて感染症対策を意識しての生活を心がけてください。

それでは、今学期も続けて『伸びる 伸ばす』『不拔不濁』の精神のもと、充実した年となることを願って、第3学期始業式の挨拶とします。

決して油断して、カメさんに抜かれないように、良い年にしましょう！！